

手しているところである。事務室など改修工事に着手してい

た排水路を整備し、有馬干拓の農地や北岡地区的運行や老朽化した施設の改修工事を予定し、さらに園の環境整備やサービスの向上にも努める。今、市長 ことども園として開園する。

（有馬干拓や北岡地区）  
議員 島鉄跡地を利用し、地域の教育機能を持つた施設を維持するため、令和2年4月1日、北有馬こども園として開園する。

議員 岩井英雄 議員  
（北有馬幼稚園と保育所について）  
議員 北有馬幼稚園と保育所を一緒に認定することで園に早急に実施してほしいと言っていたが。  
市長 ことども園として地域の教育機能を持つた施設を維持するため、令和2年4月1日、北有馬こども園として開園する。

議員 岸田拓也 議員  
（世界遺産のある本市と天草市について）  
議員 岩井英雄 議員  
（有馬の郷と崎津集落の案内会の観光ガイドと合同研修会を開催し市民交流に取り組んでいる。）

議員 北有馬幼稚園と保育所について  
議員 北有馬幼稚園と保育所を一緒に認定することで园に早急に実施してほしいと言っていたが。  
市長 ことども園として地域の教育機能を持つた施設を維持するため、令和2年4月1日、北有馬こども園として開園する。

（排水路整備）  
議員 岩井英雄 議員  
（北有馬幼稚園と保育所について）  
議員 北有馬幼稚園と保育所を一緒に認定することで园に早急に実施してほしいと言っていたが。  
市長 ことども園として地域の教育機能を持つた施設を維持するため、令和2年4月1日、北有馬こども園として開園する。

（口ノ津港周辺の整備について）  
議員 岩井英雄 議員  
（排水路整備）  
議員 岩井英雄 議員  
（北有馬幼稚園と保育所について）  
議員 北有馬幼稚園と保育所を一緒に認定することで园に早急に実施してほしいと言っていたが。  
市長 ことども園として地域の教育機能を持つた施設を維持するため、令和2年4月1日、北有馬こども園として開園する。

（新給食センター建設について）  
議員 岩井英雄 議員  
（世界遺産のある本市と天草市について）  
議員 岩井英雄 議員  
（有馬の郷と崎津集落の案内会の観光ガイドと合同研修会を開催し市民交流に取り組んでいる。）

（自転車歩行者専用道路について）  
議員 岩井英雄 議員  
（北有馬幼稚園と保育所について）  
議員 北有馬幼稚園と保育所を一緒に認定することで园に早急に実施してほしいと言っていたが。  
市長 ことども園として地域の教育機能を持つた施設を維持するため、令和2年4月1日、北有馬こども園として開園する。

（多目的広場の整備について）  
議員 岩井英雄 議員  
（北有馬幼稚園と保育所について）  
議員 北有馬幼稚園と保育所を一緒に認定することで园に早急に実施してほしいと言っていたが。  
市長 ことども園として地域の教育機能を持つた施設を維持するため、令和2年4月1日、北有馬こども園として開園する。



黒岩英雄 議員

## 北有馬認定こども園の改修と送迎バスの実施を

市長 大規模改修と環境整備、送迎バス運行の実施予定。



南島原市立認定こども園北有馬こども園

水の同意を得ることが出来ないが、私から直接知事に訴えたところである。引き続き粘り強く協議を行うとともに、市道側溝用の排水路兼用や既存の用排水路の整備等含めて、浸水被害が出ない対策を検討してまいりたい。

議員 病院や買い物などの弱者に対する対策を、近い将来検討すべきと考えているが。

市長 現在実施しているタクシー券では、高齢者等の生活の移動について全て賄うことは出来ないことがあり、今後協議を重ねていく。

議員 新設される旧口之津支所や口之津ターミナルが開かれるが、旧口之津支所や島鉄跡地、開田公園まで利用した一的な整備計画が必要では。

市長 旧口之津支所の解体は来年度実施するが、

議員 今後ることはこれから検討に入りたいと考えている。

市長 これは予定価格に対し

議員 建設費は4億1,400万円で落札されている。

市長 これが予定価格に対し

議員 て99・58%の落札率である。しかも、落札社以外

の7社全てが予定価格を超えていた。

「作業部会で話し合われた結果で作っている設

計図です。」と言われた

議員 作業部会の、8回の全会

議に落札社の取締役が最

初から参加しているのは

問題ではないか。

教育次長 特段問題はない

議員 当初の計画より大幅に縮小されながら、概算設計額が2億7,883万円増額をされているのはなぜか。

議員 解体工事を除き90%としている。



中村久幸 議員

## 予定価格に対する最低制限価格の割合は

市長 解体工事を除き90%としている。

## 多目的広場の整備について

いものと考えている。

過疎事業債を活用して整備を進めていく計画である。

議員 総事業費が35億とした場合、本市の財政負担はどれほどになるか。

建設部長 国の補助金が62・4%と仮定した場合は、その残りが14億円程度になる。その分に過疎債を活用する。

ただし、借金であり、返済が必要だが、7割が国から交付税措置されると、14億円の3割といふことで大体4億円から5億円程度が市の持ち出し分になると考えている。



自転車歩行者専用道路イメージ図



質問の様子を動画で見よう

10